

# Información general

## BREVES NOTICIAS DEL PAÍS



Cali

### Denuncian desfinanciación

La alcaldía de Alejandro Eder (foto) denunció que las ferias, festivales, la infraestructura y oferta cultural de Cali están desfinanciadas en más de 25.000 millones de pesos. Según el diagnóstico preliminar, presentado por la secretaria de Cultura, Leidy Higüido, la compleja situación financiera del sector se explica por las dificultades en contratación en las últimas ediciones de la Feria de Cali e inconvenientes en proyectos de infraestructura. Por ahora se avanza en soluciones con el Gobierno Nacional.

Santander

### Autoridades buscan a falso anestesiólogo

La Unión Sindical Obrero (USO) denunció que en los últimos horas un sujeto ingresó a los instalaciones del hospital Ismael Darío Rincón de Ecopetrol, en Barrancabermeja, identificándose como Hamed Hage, especializado en anestesiología. Al parecer, no le solicitaron papeles y se dirigió a la sala de operaciones; allí intervino a tres pacientes y huyó.

Barranquilla

### Vigilante frustra intento de asalto

El vigilante de un local comercial en el suroriente de Barranquilla resultó herido con arma de fuego tras un intento de atraco registrado el pasado miércoles. Autoridades indagan por el prodero de los dos sujetos involucrados en el cruce de disparos y que se dieron a la fuga en una motocicleta.

# La comunidad LGBTIQ+ de Cali eligió su representante para la diversidad sexual

Entrevista a Luis Felipe Rodríguez, quien ganó una inédita votación para seleccionar al coordinador de la oficina que vela por este tema.

MIGUEL ÁNGEL ESPINOSA BORRERO - REDACTOR NACIÓN - EL TIEMPO | @Leuqim40

Las luchas personales y de la comunidad LGBTIQ+ han llevado a que Luis Felipe Rodríguez sea hoy coordinador de la Oficina de Diversidad Sexual y Género de la Alcaldía de Cali. Aunque dicha oficina existe desde el 2019, su elección es histórica pues fue la primera vez que miembros de esta comunidad en Cali votaron para escoger a una persona con la cual se sienten identificados. Participaron 253 personas y 132 votaron por este licenciado en lenguas extranjeras nacido en Marmato (Caldas) hace 33 años.

Aún no empieza su labor en la oficina, pero desde ya, este doctor en educación sabe que tiene una carga compleja con una población de alrededor de las 250.000 personas, según datos oficiales. Ante este nuevo reto, Rodríguez se emociona, como cuando en su juventud vio la oportunidad de defender sus derechos y los de las personas que, así como él, han sido atacados por su identidad de género.

### ¿Cómo ha vivido este proceso?

Esperando para arrancar, aún faltan unos temas de documentación y en general todo ha sido muy bueno. Inicialmente, se había dicho que iba a ser una tema, que mandaríamos las hojas de vida y desde la Alcaldía iban a escoger, pero una de las li-

deres del proceso habló con la subsecretaría de poblaciones y etnias de Cali, y eso derivó en que hicieramos una elección. El 13 de enero se realizó en el Concejo.

### ¿Por qué es histórica esta elección?

Esta oficina nace con la aprobación de la política pública de diversidad en el Concejo en 2019. Desde entonces, dos personas han ocupado el cargo, pero es la primera vez que la misma comunidad LGBTIQ+ elige quién la represente. No fue algún impuesto.

### ¿Cuál es el mayor reto del cargo, aparte de la implementación de esta política pública?

Yo creo que el mayor reto es comprometer a todos los organismos de la Administración. Porque si bien esta oficina está a cargo de la Secretaría de Bienestar Social, hay ocho dependencias más que tienen indicadores dentro de la política pública: Salud, Educación, Deporte, Cultura, Vivienda...



Luis Felipe Rodríguez, de 33 años. FOTO: CORTESÍA

Todas estas secretarías tienen indicadores a cargo y hay algunas secretarías que no han hecho su trabajo. El reto más grande es comprometer a esos organismos para que cumplan.

### ¿Eso quiere decir que no se ha avanzado mucho?

Ha habido un avance en el proceso de implementación, pero necesitamos avanzar más, necesitamos aumentar más, porque puede que cumplamos y haya acompañamiento a los grupos en los territorios y la sensibilización, pero si esas secretarías no hacen, no funciona, porque una política pública es un compilado de indicadores donde cada una tiene su responsabilidad. Por eso, hacemos un llamado, no solamente a la Personería y a la Defensoría, sino también necesitamos que el Concejo, la Alcaldía y demás organismos hagan seguimiento a esa política pública y en caso tal llamar a secretarías de despacho y decirles: 'venga, qué está pasando con usted. Aquí aprobamos una política pública, se estudió, se trabajó aquí en favor de la población y ustedes allá no están implementándola'. Realmente el impacto que necesitamos es mucha mayor.

### ¿Esta política cómo ha servido para

### salvaguardar a la comunidad trans, que es la más vulnerable?

Hemos visto intención de trabajar por parte de la Secretaría de Seguridad y Justicia, pero necesitamos más compromiso por parte de la Policía, que esté haciendo acompañamiento constante. Porque una debilidad con la Policía es que recibe capacitaciones y se empieza a articular con las organizaciones, pero como los rotan constantemente, se van y quienes llegan ya no cuentan con esos conocimientos para los procedimientos. Llegan personas que desconocen totalmente los procesos y atacan a personas trans porque su identidad de género no coincide con el nombre en la cédula, o no tienen en cuenta que son niujeres policías las que deben registrar a las niujeres trans, es decir, desconocen los protocolos.

### ¿Y aparte de la política pública, cuál es su objetivo personal en este cargo?

Más allá de la implementación de la política pública. Yo creo que es un llamado a la reconciliación. Mi trabajo se enfocará en poder articularme con las organizaciones, que me vean como un aliado en el territorio, que me vean como una persona con la que puedan contar. Yo necesito de toda la población en los diferentes espacios. Es un momento de construcción como ciudad.

### ¿Qué les dice Luis Felipe a quienes aún atacan o se oponen a estos procesos?

Que nosotras y nosotros somos parte de la ciudad, que le aportamos a la ciudad, que construimos ciudad, que aquí estamos y que no pueden desconocer una realidad de 250.000 personas, que seguramente somos más. Mucha gente no asume por miedo. Estamos en las universidades, somos compañeros de trabajo, somos hijos, somos hermanos y necesitamos las mismas garantías que tiene cualquier ciudadano en Colombia, que tiene cualquier persona heterosexual que nace en Colombia. Hay una frase que a mí me encanta mucho, es de un jurista que se llama Ulloa Ferrajoli que nos dice que se debe entender el principio de igualdad como el disfrute universal de los derechos fundamentales: el derecho de todas y todos a ser titulares de los derechos humanos.

## Condolencias

La Junta Directiva, el Presidente, los Socios y Funcionarios del ANAPOIMA CLUB CAMPESTRE Lamentan profundamente el fallecimiento de su socio y amigo, señor

**JUAN JOSÉ REYES RODRIGUEZ**

Y expresan sus más sentidas condolencias a todos sus familiares.

Fundación Hospital Pediátrico de la Misericordia lamenta profundamente el fallecimiento de la Sra.

**Liliana Barberi de Jaramillo,**

última nieta del Fundador de esta Institución e invita a la misa que se celebrará para honrar su memoria, el día 26 de enero de 2024 en la Iglesia del Colegio Cervantes Cr. 8 # 83 - 29 Hora 12:00pm.

Condolencias

La posibilidad de realizar un sueño es lo que hace que la vida sea interesante.

Paulo Coelho

Tel: 301-428-8000 09:00h-5h  
Correo: info@condolenciaseltiempo.com  
Móvil: 320-489219  
EL TIEMPO

La Junta Directiva, el Presidente, los Socios y Funcionarios del ANAPOIMA CLUB CAMPESTRE Lamentan profundamente el fallecimiento de su socio y amiga, señora

**DILA AZUERO FRANCO**

Y expresan sus más sentidas condolencias a sus hijos y demás familiares, invitan a la Misa que se celebrará en la Capilla del Parque Cementerio Jardines del Resarcido, Autopista Norte calle 207 costado occidental sábado 27 de enero 10 a.m.

La Señora

**MAGDA CLEVES VDA DE GOMEZ**

Descansó en la Paz del Señor y Honramos su Vida

Sus hijos Juan Agustín, su esposa e hijos; su hija María Alexandra, su esposo e hijo; Juan Pablo, su esposa e hijos, lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la misa que se celebrará hoy viernes 26 de enero de 2024, a las 11:00 a.m., en la Parroquia Santa Gema Galgani ubicada en la (Cra. 19A No. 106-49) en la ciudad de Bogotá.

LA SEÑORA

**MARÍA CLEMENTINA RODRÍGUEZ SÁNCHEZ**

Descansó en la Paz del Señor

Su hermano Jesús Antonio Rodríguez Sánchez y familia lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la velación que se celebrará en su memoria hoy viernes 26 de enero a partir de las 09:00 a.m. y a la misa por su eterno descanso mañana sábado 27 de enero a las 09:00 a.m. en la Parroquia de Cristo Rey (Calle 98 No. 18 A 23).

Velación Funeraria La Candelaria Chico Sala No. 1 (Calle 98 #18 A 23)

El Señor

**REINALDO IRAGORRI ZAMORANO**

Descansó en la Paz del Señor

Su esposa Amparo Pinzón de Iragorri, sus hijos Andrea Iragorri, su esposo Rene Suárez e hijos Nicolás Juliana y Daniela; Reinaldo Iragorri, su esposa Marcela De la Pava, sus hijos y nietos; Alejandra Iragorri, su esposo Tomas Delgado, sus hijas Violeta y Paloma; Daniela Iragorri, su esposo Mario García, sus hijos Lucas y Benjamín, e Isabela Iragorri, invitan a la ceremonia religiosa que se realizará hoy viernes 26 de enero de 2024, a las 2:30 p.m., en la Parroquia Inmaculada Concepción del Chicó (Cra. 11 A No. 88-12) Bogotá.

Velación: Gaviria Funeraria Sala No. 2 (Calle 98 No. 17A-20).

“Como una estrella en el azul cielo de la tarde, su luz brillará por toda la eternidad.”

La Señora

**ELVIA LIZARRALDE DE BERNAL**

Descansó en la Paz del Señor

El Cap. Luis R. Niño Convers, su Sra. Elsa Bernal de Niño y sus hijos: Patricia Niño Bernal e hijos, Cap. Luis C. Niño Bernal y su Sra. Laura de Hoz e hijos, Luis A. Niño Bernal, lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a las exequias que se llevarán a cabo hoy viernes 26 de enero a las 2:00 p.m. en la Parroquia San Norberto (Carrera 21 No. 127-93).